

La Industria y el Pueblo

PERIÓDICO SEMANAL

AÑO I

Precios de suscripción

En Elche, número suelto, 5 céntimos.—Mes 25 id.—Fuera, trimestre, 1'25 pesetas.—Extranjero, trimestre, 1'75 id.

Redacción y Administración

CALLE ABADÍA, 4, donde se dirigirá toda la correspondencia. No se devuelven originales

NÚM. 4

¡ILICITANOS Á DEFENDERSE!!

Ha llegado la hora de demostrar á los que todavía dudan, de lo beneficioso que ha de ser para el pueblo de Elche nuestro modesto semanario, y probar hasta la evidencia que nuestra pluma no la mueven bastantes ambiciones ni conveniencias personales.

LA INDUSTRIA Y EL PUEBLO ya expuso en el primer número su programa, y á él nos hemos de atender en todos nuestros escritos, defendiendo la sacrosanta bandera que levantamos «quizá sin méritos para ello» y donde están escritos los lemas: INDUSTRIA Y PUEBLO.

La labor de este periódico tiene que circunscribirse á la defensa de los intereses generales del pueblo de Elche; y como en esos intereses corresponde la mayor parte á la industria alpargatera, alma y vida de esta población, viviremos prevenidos y ojo alerta como centinela avanzada de un ejército, que, rodeado de miles de enemigos sufre las inclemencias de la naturaleza, con el arma al brazo, y prevenido para cualquier complot que en noche oscura preparen las contrarias huestes.

Mientras el ejército de la industria ilicitanos duerme el sueño de la apatía y de la indiferencia suicida, el centinela avanzado, sin mas armas que la pluma del modesto periodista, dá el grito solemne de ¡Alerta ilicitanos, llegó la hora!!

Si, llegó la hora de que todos los que quieren el bien de nuestro pueblo se apresten á la lucha para defender nuestros derechos industriales, hollados y escarnecidos, y buscar la manera de que nuestra viril y enérgica protesta, llegue hasta el templo donde se forjan las leyes de la nación si preciso fuera.

Mientras los fabricantes de Elche, dormimos el sueño de la indiferencia, y dando pruebas palmarias de nuestro egoísmo, vendemos nuestra producción sin cálculo, dando á entender ante el mundo comercial que somos un pueblo sin energías, no falta quien aprovechándose de nuestras miserias, se apresta á sustraernos la vida industrial que con nuestros constantes esfuerzos conseguimos, y la corona que la laboriosidad colocó hace tiempo sobre las honradas frentes de los hijos de Elche.

Siendo nuestro deber, como industriales y periodistas la defensa de nuestro pueblo y de sus industrias, dedicamos el tiempo «escaso por cierto» que nos dejan franco nuestras ocupaciones, para indagar primero, y dar á conocer después el resultado de nuestras indagaciones.

Gravísimas en extremo son para la industria, las que hemos adquirido en la presente semana.

Se trata nada menos que de una «patente de invención» para la fabricación de suelas con reborde, que los Sres. Calpena de Aspe, tienen concedida ó piensan conseguir del Ministerio del ramo. Unámonos para evitarlo, y caso de que dicha patente estuviese ya en poder de los solicitantes de ella, como nos aseguran, apresurémonos á dejarla sin efecto.

La cosa no puede ser ni más intencionada, ni de más gravedad para nuestro pueblo.

Las suelas con reborde se van abriendo camino en todos los mercados, y sería una herida mortal para nuestra industria, si los fabricantes mencionados llegan á conseguir la exclusiva en esta clase de suelas, y nos privan á nosotros, los fabricantes de Elche, elaborar las precitadas suelas con reborde.

¿Pero de donde se habrán sacado los modernos fabricantes del vecino pueblo, que son ellos los inventores de esta clase de suelas? ¿Desde cuando lo que se copia, amoldándose á tipos ó patrones que estaban relegados al olvido, es una invención industrial? Por los años 1885 al 86, ya se fabricaban en Elche esa clase de suelas, y datos tenemos para demostrarlo. En aquella fecha, el nombre de Calpena como fabricante de alpargatas, apenas si era conocido en nuestra provincia.

Así es, que consideramos un absurdo, la pretensión de dichos señores, y damos la voz de alerta á todas las fuerzas vivas de nuestro pueblo, para que estén prevenidos por lo que pueda ocurrir.

Pero no divaguemos mas, sobre asunto de tanta monta, y pasemos á exponer nuestra opinión para lo que debe hacerse.

En primer lugar, convóquese por el «Centro Industria Alpargatera» á una asamblea general invitando á todos los fabricantes de la localidad

pertenezcan ó no á la sociedad referida. Estúdiense con detenimiento asunto que tanto nos interesa, y nómbrase una Comisión debidamente autorizada por esa Asamblea, para que se imponga de lo que aquí denunciemos, y si las noticias que tenemos sobre el asunto resultaran por desgracia ciertas, reunámonos después todos los que de la industria vivimos: fabricantes, obreros, comerciantes y propietarios, con las autoridades locales á la cabeza, y elevemos una razonada y enérgica protesta al Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio, probando con datos irrecusables, que ha sido sorprendido por la astucia de los fabricantes asperos.

Hace muy pocos años, surgió una cuestión entre nuestro pueblo y el de Aspe; se trataba de un coche de los que van á la Estación de Novelda, y á pesar de no tener aquella cuestión la importancia que pudiera tener la que nos ocupa, se levantó todo el pueblo de Elche en masa, y no faltó quien hubiera entregado su vida por un asunto que fué juzgado muy desfavorablemente para los ilicitanos, por la prensa española. Aquello era simplemente una cuestión de honrilla; esta es de vida ó muerte para todo un pueblo. Veremos si nuestros paisanos, se unen á nuestra protesta.

No somos partidarios de los escándalos de siempre, arremetiendo contra los pobres arrieros que vienen á vendernos sus hortalizas,

Tampoco estamos por las manifestaciones de «carácter» tumultuario, que no son mas que un punto de desahogo para las muchedumbres,

Pónganse todos bajo las órdenes de las Comisiones que al efecto se nombren, si fuera necesario, y todos unidos y compactos, vayamos á evitar que se firme esa patente que dicen hay presentada; y si por desgracia estuviera ya firmada, aprestémonos á conseguir que los señores Calpena, la hagan pedazos en nuestra presencia.

Unámonos todas nuestras energías para fin tan laudatorio; busquemos la forma de que esta cuestión revista el aspecto de las grandes solemnidades de los pueblos modernos, que, despertando de su apática indiferencia, se levantan virilmente para defender los derechos de una indus-

tria, que es vida del pueblo de Elche.

Y mientras tanto á indagar, á buscar datos para facilitar nuestra obra comun de defensa, sin desoir la robusta y vigorosa voz del centinela de las avanzadas que grita: ¡ILICITANOS Á DEFENDERSE!!

LA REDACCIÓN.

¡Gloria al génio!

Mañana 19 de los corrientes, fiesta onomástica del eminente dramaturgo y hombre de ciencias D. José Echegaray, gloria de nuestra patria, se celebrará una magnífica velada en el Teatro Llorente por la compañía ilicitanos que dirige nuestro paisano don Rafael Elasco, poniéndose en escena la colosal obra del insigne Echegaray, «Amor salvaje.»

En esta función estará debidamente representada LA INDUSTRIA Y EL PUEBLO, galantemente invitados por la comisión organizadora de tan solemne acto.

La función será de puro homenaje al eximio maestro, y nosotros, no pudiendo hacer la biografía de tan precioso patricio, por la indole de nuestra publicación; y por falta material de espacio, nos creemos sumamente honrados, acudiendo á formar parte de la distinguida concurrencia que seguramente llenará nuestro coliseo, por tan fausto acontecimiento.

Desde las columnas de este modesto semanario, enviamos nuestro cariñosísimo saludo al gran Echegaray, y sinceramente nos adherimos al respetuoso homenaje que con fecha de mañana, le rinde España entera al maestro ilustre y gran filósofo, poseedor en alto grado de todas las ciencias.

Exhortamos á todos los dignos ilicitanos, para que corroboren su fama de cultos y galantes, acudiendo al Teatro, y rindan nuestros paisanos el homenaje de su admiración, á una de las glorias españolas.

LA REDACCIÓN.

Toque de atención

Los grandes males, las enormes faltas, las inminentes catástrofes, deben remediarse con tiempo y no esperar con los brazos cruzados el «maná» que sane nuestras desdichas, sin que por nuestra parte no intentemos buscar un remedio que cure radicalmente nuestras apremiantes necesidades.

Una necesidad grande para el pueblo de Elche es el puente de la Virgen, que une al barrio de Sta. Teresa con el centro de esta ciudad; y ese puente, amenaza convertirse en disforme monton de ruinas el día que más descuidados estemos todos los illicitanos.

En el siglo pasado se concedió permiso por los representantes de este pueblo, para cruzar por dicho puente la carretera de Alicante á Murcia; en nuestros días, en el siglo XX, se autoriza á una compañía belga el cruce de un ferrocarril de vapor, económico, y que sepamos nada ha hecho esta compañía para solidificar una obra que necesariamente ha de resentirse, por las continuas trepidaciones al paso de los doce convoyes que diariamente cruzan el indicado puente.

Nuestro Ayuntamiento, y particularmente su presidente, nada hacen para evitar futuras contingencias que perjudicarian sagrados intereses, y privarian á nuestro pueblo de un viaducto que le es muy necesario.

Urge pues, que el Sr. Alcalde se tome el interes que en estas cosas del público deben tomarse, y que reúna á la corporación municipal para tratar asunto de tanto interés para los vecinos de este pueblo; que se forme un presupuesto para las obras de reparación y fortificación sin demorar mucho tiempo; que se trate directamente con la compañía belga como entidad la mas interesada en que la reparación se lleve á efecto, y que por todos los medios que sean factibles, realicen unos y otros esta mejora que pide el pueblo como una necesidad secundaria á primera vista, pero que resultaria perjudicial para todo un pueblo, si desgraciadamente se cumplieran nuestros vaticinios.

Nosotros hemos visto el desplome que se nota en las obras altas del puente de nuestro pueblo; hemos visto los cimientos socavados; hemos apreciado superficialmente el daño que sufren las obras, y decimos superficialmente porque nosotros no podemos apreciar el mal en su verdadera situación, por carecer de los necesarios conocimientos para ello. Pero hemos consultado á personas peritas, hemos oído la opinión de facultativos en este asunto, y todos coinciden, en que nuestro colosal puente, amenaza desplomarse si no se le pone pronto é inmediato remedio.

Es mas, nos dicen tambien que lo que ahora precisaria hacer para conservar esta obra y evitar en lo posible la catástrofe, es cuestión de unas

cuantas miles de pesetas, mientras si se abandona, después de creer imposible la conservación del actual puente, precisaria gastos enormes que hoy todavia estamos á tiempo de evitar.

Hacer las soleras del puente, de hormigón, unir las grietas que se notan en los muros, y reparar la caja central de la carretera, sería lo suficiente para mejorar las obras de momento y evitar mayores gastos en lo sucesivo.

Por eso nosotros, que hemos fundado este periódico para defensa de nuestro pueblo querido, no podemos pasar en silencio la gravedad que tendria para Elche, el que por descuido de unos y de otros, se quedara esta población sin la principal vía de comunicación para la industria, comercio, agricultura é intereses generales, y desde estas columnas llamamos la atención de quien teniendo el deber de mirar por todo lo que sea de interés general, caería en una responsabilidad grandisima si, no atendiendo nuestras indicaciones, consintiera en que se realizara tan g an catástrofe para Elche.

Felicitación

La Redacción de La Industria y El Pueblo, envía desde sus columnas la más sincera felicitación á todos los PEPES, lectores, suscriptores y amigos que celebren en el día de mañana su fiesta onomástica, y les desea mucha salud para poder hacer lo mismo en años venideros.

SECCIÓN AGRÍCOLA

Convocatoria

Se convoca á los señores que forman la Comunidad de Labradores de esta ciudad, para el domingo 19 del actual, á las diez de su mañana, en el domicilio social, con objeto de celebrar Junta general extraordinaria, previo acuerdo del Sindicato, para dar cuenta de un proyecto de clasificación de fincas, y proceder á la reforma del artículo 22 de nuestras Ordenanzas.

Elche 11 de Marzo de 1905.

El Presidente accidental,

ANDRES GOMIS

Por la agricultura española

Con el título de «Compañía In-

dustrial de Agricultura en España» se va á establecer en Londres, según leemos en la *Revista Agraria*, una gran Sociedad agrícola financiera que se propone fomentar y desarrollar las industrias agrícolas en nuestra patria, construir canales y vías de comunicación y procurar por todos los medios el progreso de la producción española.

Su capital será de cincuenta millones de pesetas, representados por un millón novecientas noventa y ocho mil acciones ordinarias de veinticinco pesetas una; y mil doscientas, de doscientas cincuenta pesetas.

La Sociedad se propone prestar ayuda á los agricultores para que puedan competir en su producción con la extranjera y acometer la construcción de obras públicas beneficiosas á la Agricultura y al Comercio, á la par que faciliten préstamos en condiciones favorables á las Corporaciones municipales y provinciales, para realizar aquellos fines de higiene y ornato público que debe llenar, conducción de aguas, etc.

La *Revista de la Cámara de Comercio*, de Londres, explica en esta forma los propósitos de la nueva Sociedad y los recursos con que cuenta en nuestra patria para la realización de los mismos.

«Con un ingenioso liberal sistema de negociaciones financieras, como consecuencia de una importante representación en Londres y en varias casas bancarias de Madrid y provincias; con el eficaz apoyo ofrecido por la Asociación de Agricultores de España; con el práctico concurso de las Cámaras de Comercio y con los recursos naturales que encierra un país tan rico y, sin embargo, tan poco utilizado como España, es indudable que el establecimiento de una fuerte y emprendedora Compañía, ha de ser beneficiosa para aquel hermoso país y para los accionistas de ella.»

Comentando esta noticia dice «Heraldo de la Industria»: «Indudablemente hay aquí buena materia prima y faltan capitales é iniciativas, y siempre serán bien acogidos los que se presenten, vengan de donde vinieren, aun cuando sería preferible que fuesen españoles. Veremos el resultado que consigue esa nueva empresa.»

Vemos con gusto que coinciden nuestras opiniones con las de la popular revista «Heraldo de la Industria», pues en nuestro número segundo decíamos, que lo que aquí falta son capitales, que conocimientos prácticos abundaban, y referente al pantano manifestábamos en el número anterior, que nos congratularía ver efectuar su desviación por los illicitanos; pero, que de no hacer éstos nada práctico, deben dejar el camino expedito á los forasteros.

CERES.

Ecos locales

Siempre rogando

Sr. Alcalde: En el número 2 de es-

te semanario y en esta misma sección, le dedicábamos á V. S. algunos elogios por habernos atendido en algunas de nuestras pretensiones del primer número. Pero vemos que todo sigue igual, y que ya no se riegan las calles destinadas á carretera que se habian empezado á regar; y que las fuentes, lo mismo las de aguas potables, que las de salobre, continúan que dan lástima por la sequía que les rodea; y que nuestro puente se le arreglaron la aceras, lavándole la cara, pero subsiste el mismo mal y por lo tanto amenaza el mismo peligro.

Sobre asunto tan importante, llamamos la atención de V. S. y le encargamos la lectura de nuestro artículo de hoy, titulado: «Toque de atención», para que por los medios que estime mas conducentes, nos atienda; no por nosotros señor Alcalde, sino por todo un pueblo, en cuyo nombre le rogamos á V. S. confiando en que seremos atendidos.

Justa queja

Se nos dice, que en la pescadería se está vendiendo muchos días pescado, en muy malas condiciones de salubridad; y sabemos que el jueves de esta semana muchos vecinos de los que compraron esta mercancía, tuvieron que tirarla por estar en estado de corrupción. Como esto es un perjuicio para los vecinos de este pueblo, que pagan el pescado á precios fabulosos para *tirarlo*, entendemos que el Sr. teniente Alcalde encargado de este servicio, tome las oportunas medidas en bien de la salud pública.

Falta de luz

En la presente semana, se ha venido notando una baja considerable en la luz eléctrica movida por fuerza hidráulica, debido sin duda al poco caudal de aguas que discurren por las acequias; sin duda por haber ordenado los propietarios de aguas bajar la paleta del pantano.

Rogamos al Sr. Quesada, cumpla con sus abonados como se merecen los que pagan, y de no hacerlo y estar conformes todos los que tenemos luz del Molino Nuevo, siga la bola.

¿No podría D. Salvador, mejorar algo la luz haciendo algún sacrificio? ¡Hágalo, por los tontos....

El baile de trajes

De imperecedero recuerdo será el gran baile de trajes que para el domingo pasado organizó la Junta directiva del Nuevo Casino de Elche.

El espacioso salón principal profusamente iluminado y adornado con exquisito gusto: la escalera cubierta con rica alfombra: la entrada de la Sociedad engalanada artísticamente; dábanle una apariencia régia, magestuosa y agradable,

Hechiceras jóvenes desfilaron ante nosotros vestidas con preciosos trajes y radiantes de felicidad.

Elegantes jóvenes arrojábanles el clásico *confetti* el cual las realzaba mas y mas en su hermosura.

La brillante orquesta dejaba oír armoniosos acordes: los delicados *bouquets* con que la Junta obsequió á las señoras, despedían un aroma embriagador: en los rostros de aquellas encantadoras jóvenes, radiaba el regocijo y la alegría: todo, en fin; no era mas que felicidad.

Llegó el descanso: la misma algazara reinaba.

De improviso presentóse el señor Presidente, con el fallo del Jurado para el premio.

En medio del salón abrióse paso y en voz alta dijo: «Una señorita con traje de doctor.» Y al momento cedia el brazo á la bella y encantadora señorita Esperanza Arias García.

De toda la concurrencia salió una salva de aplausos y frases de admiración, mientras, del Jurado recibía un bonito reloj de señora.

Reciba de nosotros nuestra más sincera felicitación.

Con el premio para caballero (correspondiente á una botella cognac en rico estuche) fueron favorecidos D. Joaquín Martínez y D. Pedro Pomares los cuales, vestían iguales trajes á la Valiere.

Sería interminable esta reseña, si quisiera relatar todo cuanto fuese digno de mención, y me limitaré á decir que hubo trajes preciosísimos, sobre todo el de la señorita Antón, que si bien el premio lo alcanzó el traje de doctor por su originalidad, el premio moral de toda la concurrencia fué para el de esta señorita.

En resumen: la velada resultó brillantísima.

El arrendador del *confetti* hizo su agosto.

Y nosotros sentimos en extremo hayan terminado estos bailes que causan el regocijo de la juventud.

J. MARIN MARTÍ.

Noticias

Despedida

El viernes de la presente semana marchó á Gijón, en compañía de su señora y demás familia, nuestro particular amigo D. Eladio del Campo.

Deseamosle una feliz viaje y esperamos nos visite frecuentemente.

Natalicios

En la presente semana ha dado á luz un hermoso niño. la esposa de nuestro particular amigo D. José Vives Bernad.

Tanto la madre como el recién nacido, gozan de un perfecto estado de salud, por lo que nos alegramos, y damos nuestra cordial enhorabuena al amigo Pepin.

También se la damos por el mismo objeto á nuestro buen amigo y

compañero Sr. Sánchez Bernad, por el feliz alumbramiento de su hermana Asunción, la que se encuentra en buen estado de salud, así como el nuevo vástago, que es un robusto niño.

Nuestra más sincera felicitación al buen amigo Navarro, padre de la criatura.

Nos alegramos

La semana pasada circularon por esta, rumores de haber sido mortalmente herido, nuestro querido amigo y paisano D. Guillermo Sansano Buyo, Inspector de Policía Urbana de Madrid.

Según noticias recibidas en esta Redacción de dicho Sr., sabemos que las heridas no encierran gravedad. Por lo que nos alegramos, deseándole pronto restablecimiento.

Visitas

El lunes de la presente semana tuvimos la agradable sorpresa de saludar en esta Redacción, al comerciante de alpargatas D. Pedro Pérez, residente en Madrid, el cual salió para la corte en la noche del mismo día.

Buen viaje le deseamos al amigo Pérez, y que no retarde su vuelta por esta tierra de dátiles y alpargatas, donde sabe puede contar con buenos amigos.

Se encuentra entre nosotros, nuestro querido y particular amigo, el acaudalado comerciante del ramo de alpargatas D. Antonio Díaz Villamayor, el que pasará breves días en la tierra de las palmeras.

Bien venido sea tan apreciable compañero y haga por demorar su viaje á la corte, donde reside, pues sabe se le aprecia en esta Redacción.

Coche diario

El entendido y acreditado dueño de carruajes de alquiler, EL ZURDO, que tantas simpatías cuenta entre los todos los que constantemente solicitan sus servicios, queriendo recomendar en algo los favores que recibe de sus paisanos, y con el fin de que éstos tengan más facilidad y comodidades cuando viajan, ha establecido este nuevo coche diario de la Estación de Elche á la de Novelda y vice versa; siendo las horas de salida, las acostumbradas en esta carrera.

Homenaje

El jueves de esta semana, se reunieron los directores de periódicos de la localidad, y acordaron expedir el siguiente telegrama: «Gobernador Civil, Alicante. Reunida prensa local, acuerda adherirse al merecido homenaje que España entera tributa á don José Echegaray—JUSTICIA—EL CREPUSCULO—LA INDUSTRIA Y EL PUEBLO.

De interes

Tenemos noticias, de que se encuentra en ésta, el representante de la casa de informes y cobro de créditos «El Fomento Industrial y Mercantil», el cual nos aseguran, que trae una misión poco favorable á los intereses de la industria ilicitana.

Muchas gracias

Hemos recibido la pasada semana en esta Redacción una atenta carta de nuestro amigo D. José Andión, de Madrid; en la cual nos anima á proseguir el camino emprendido, para bien de la industria y poniéndose incondicionalmente á nuestras órdenes.

Agradecemos infinito haya comprendido nuestro laudable propósito, y esperamos que con la ayuda de todos, lleguemos á ver satisfecho nuestro noble y anhelado fin.

Unión femenina

En la Junta general celebrada por esta sociedad en la noche del lunes, se introdujeron algunas mejoras en sus Estatutos, como son: pensión vitalicia de 0'50 de peseta diarios á las socias que tengan 62 años cumplidos y lleven cotizando mas de 20 años; pensión de una peseta diaria, para las que habiendo pertenecido 10 años consecutivos á la sociedad, quedaron inutilizadas totalmente para el trabajo.

ESPECTACULOS

Circo ecuestre.

Por exceso de original, no podemos ocuparnos detenidamente de las funciones anteriores.

Hoy, aunque sucintamente, haremos la reseña.

Con un escogido programa celebró el domingo, lunes y martes (de Carnaval) tres funciones la notable compañía «La Unión Artística», viéndose muy concurrido el Circo particularmente por la *big life* de la sociedad ilicitana.

Los artistas satisfechos por la deferencia, cumplieron brillantemente su cometido.

Terminadas las funciones celebraron bailes públicos, los cuales no dieron el resultado que se esperaba, especialmente por la falta de costumbre.

De la última función celebrada el domingo pasado, no podemos decir nada, por no haber asistido.

Lo único que podemos decir es, que segun noticias, la velada resultó superior siendo todos los artistas muy elogiados.

El Director Sr. Cámara, con el fin de que el selecto público pueda admirar nuevos trabajos, ha contratado notables artistas que será posible debuten mañana domingo.

Teatro.

Sentimos en extremo que por las razones antes citadas en la revista del «Circo Ecuestre», no podamos dedicar una columna de nuestro semanario, á la aplaudida compañía Poveda-Fons y particularmente á nuestro paisano JOSÉ MARCO.

Pero en fin: dentro del poco lugar que nos queda, procuraremos cumplir nuestro cometido.

Las zarzuelas MARINA Y LA ALEGRIA DE LA HUERTA que interpretaron el sábado anterior, como LA

TEMPESTAD interpretada el domingo, fueron, en conjunto, satisfactorias.

La bella tiple Señorita Ernestina Fons tiene, en cuanto á canto, excelentes condiciones. Voz bien timbrada, fresca y agradable. Canta con mucha dulzura y con mucha afinación.

En cuanto á declamación, no está á la misma altura.

Recita con cierta monotonía debida sin duda, á la poca práctica, ó á no sentir el personaje que interpreta.

Pero como quiera que esta pequeña deficiencia, es fácil de subsanar, la auguramos un brillante porvenir en el arte lírico.

Del tenor Marco decimos que canta con perfecta naturalidad. Su voz es potente: sostiene las notas sin esforzarse, y además reúne cierta dulzura en el canto, que consigue la admiración y el aplauso del auditorio.

En declamación, su pronunciación francesa resulta algo deficiente.

Tanto en MARINA como en LA TEMPESTAD le hicieron repetir muchos números.

Las ovaciones que conquistó en Elche son el prefacio de su carrera artística.

J. MARIN MARTÍ

Pasatiempos

Debido al mucho original, no podemos dar las soluciones de los pasatiempos en el número 2. Lo que hacemos en este.

Al cuadrado:

É C I J A
C I T A R
I T A C A
J A C O B
Á R A B E

A la charada: Canufo.

Al logogrifo: Acordeón.

Al anagrama: Arturo Espada.

A la charada: Aceite.

A la fuga de vocales:

Entre el circo y el teatro

y bailes en la glorieta, se encuentra nuestro bolsillo sin tener ni una peseta.

Se arrienda

la posada del Puente.

Para detalles, avisarse con su dueño D. Manuel Peral López.

Tip. José Agulló.—ELCHE

ARTÍCULO PARA LA FABRICACIÓN DE CALZADO

José Samper Moreno

Plaza Barcas, 18, 20 y 22.—Elche

Representante en esta plaza de la fábrica de lonas de los
Sres. Vicente Castelló y Compañía de Novelda

Para Bautizos

En el establecimiento de camisulines de JAIME SAMPER situado en la plaza de Abastos, núm. 15, se ha recibido un bonito y variado surtido de trajes y gorras para bautizos, en arreglo á los últimos modelos.

Se sirven á domicilio con solo pasar razón.

Francisco Samper Moreno

Artículos para la fabricación de alpargatas. Representante de la fábrica de trenzas mecánicas de JOAQUIN NAVARRRO BELLVER de Valencia.

Calle del Carmen, núm. 4.—Elche

Fábrica de Almidones de Trigo

RAFAEL BOIX CERDÁ

Especialidad en el almidón para la fabricación de alpargatas y aprestos de lonas

Precios incompetibles.

Filet 51 y Retor 8.—Elche

JOSE CLOSA

Fábrica de varios tejidos. Especialidad en lonas. IGUALADA

Despacho en Elche: Castelar, 15

Imprenta, Librería y Encuadernación

José Agulló Sánchez

Corredera, 5.—ELCHE

Imprenta: Desde tarjetas hasta grandes periódicos, todo cuanto se pueda hacer en este ramo. Especialidad en trabajos comerciales.

Librería: Obras de magnetismo, hipnotismo, ciencias, novelas, devocionarios etc. Se sirven cuantos encargos se deseen.

Encuadernación: Desde la mas sencilla hasta la de lujo.

Libros para el comercio: No comprar sin antes visitar este establecimiento.

Sellos de Caoutchouc y Metal.

Obras de venta en la imprenta de este periódico

Poesías de D. José Zorrilla, 5 pesetas.

Don Quijote de la Mancha por Cervantes, 5 pesetas.

Se hallan á la venta, las obras publicadas por la librería Académica de Madrid y la biblioteca Manuales Soler.

Se sirven cuantos encargos se deseen referentes al ramo.

NOTAS ÚTILES

SERVICIO DE TRENES

Para Alicante

Salida de esta Estación á las 9 horas y 23 minutos y á las 19 h. y 23 minutos

Para Murcia

Salida á las 7 y 45 y á las 17 y 30.

Tranvía de vapor de Alicante á Crevillente

Salidas Elche para Alicante: á las 7'30, 9'30, 11'30, 14'30, 16'30 y 18'30.

Salidas para Crevillente: á las 8'30, 10'30, 12'30, 15'30, 17'30 y 19'30.

Parada de trenes: Fielatos, Gloria del Dr. Campello, Ayuntamiento y Plaza del Puente.

CARRUAJES

Entre Elche y Santapola

Salida para Santapola á las 9 h.— Llegada á las 17.

Administración: calle de Cánovas del Castillo, número 2.

Entre Elche, Aspe y Novelda

Saída: á las 9 y 25 y á las 19 y 25

— Llegada: á las 7 y 20 y á las 17 y 30
Punto de parada: Estación del Ferrocarril.

El coche-correo para estos puntos sale á las 16 y llega á las 11.

CORREOS

Se recoge la correspondencia de los buzones á las 10 y 30 y á las 16. Para el correo de Novelda se recoge en la Central á las 14 h. y 55 m.

Certificados.

Para Madrid: desde las 9 á las 12 y 30.

Para Murcia: desde las 14 á las 16 y 50.

Para á Alicante: desde las 14 á 18.

Valores declarados.

Para Madrid: desde las 9 á las 12.

Para Murcia: desde las 14 á las 16 y 30.

Para á Alicante: desde las 14 á 18 y 18.

TELÉGRAFOS

Oficina de 9 á 12 y de 14 á 19 los días laborables.

Los domingos de 9 á 12 solamente.

MUEBLES

En el acreditado taller de ebanistería de

FRANCISCO SÁNCHEZ FUENTES

Se construyen toda clase de muebles á precios económicos.

Plaza de la Merced, número 7.—Elche



Agencia general de transportes

Francisco Visconti Morata

Paseo de los Mártires, 38.—Alicante

Comisiones, Consignaciones, Embarques

Despachos de Aduana

Servicio combinado de domicilio á domicilio

Agentes en Barcelona, Sres. SUREDA y ROBIROSA, Plaza Palacio, 2

Don R. BUXÓ LABORI, Paseo de Colón, 7

LA INDUSTRIA Y EL PUEBLO

Periódico Semanal.—ELCHE

Sr.